

## **ABSTRAK**

### **NILAI PENDIDIKAN DAN NILAI RELIGIUS PADA NOVEL *HAFALAN SHALAT DELISA* KARYA TERE LIYE SERTA KELAYAKANNYA SEBAGAI BAHAN AJAR SASTRA DI SMP**

**Oleh**

**HESTI**

Masalah dalam penelitian ini adalah bagaimanakah nilai pendidikan dan religius yang terdapat dalam Novel *Hafalan Shalat Delisa* karya Tere Liye serta kelayakannya sebagai bahan ajar sastra di SMP? Tujuan penelitian ini untuk menganalisis dan mendeskripsikan nilai-nilai pendidikan dan religius yang terdapat dalam novel *Hafalan Shalat Delisa* karya Tere Liye, serta menguji kelayakannya bagi pembelajaran sastra di SMP.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini ialah metode deskriptif kualitatif. Data penelitian dideskripsikan berdasarkan kenyataan sebenarnya yang berupa tulisan, kemudian dianalisis dan ditafsirkan secara objektif kemudian dideskripsikan sesuai dengan tujuan penelitian.

Berdasarkan hasil analisis data terhadap nilai pendidikan dan religius dalam novel *Hafalan Shalat Delisa*, dapat dipaparkan bahwa novel tersebut sangat sarat

dengan nilai pendidikan dan religius. Nilai-nilai pendidikan tersebut yakni nilai kejujuran, keberanian, amanah, keadilan, bijaksana, tanggung jawab, disiplin, mandiri, malu, kasih sayang, indah, toleran, dan cinta bangsa (kewargaan). Selanjutnya, nilai religius yang juga banyak terdapat dalam novel *Hafalan Shalat Delisa* ialah berdasarkan aspek aqidah, syari'ah, dan akhlak.

Implikasi penelitian ini dikaitkan dengan pengajaran kesastraan bagi siswa di sekolah khususnya novel *Hafalan Shalat Delisa* sangat relevan dengan pembelajaran kesastraan di SMP. Hal ini didasarkan kepada tiga aspek pemilihan bahan pengajaran sastra, yakni aspek bahasa, psikologi, dan latar belakang budaya. Selain itu, pembelajaran sastra menjadi salah satu materi ajar yang ada dalam Kurikulum 2013 untuk SMP. Dengan demikian, dapat dikatakan bahwa novel *Hafalan Shalat Delisa* karya Tere Liye sangat relevan dijadikan sebagai bahan pembelajaran kesastraan di sekolah khususnya SMP.

Kata kunci: kelayakan bahan ajar, nilai pendidikan, nilai religius.